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E
m 11 de dezembro, a PRECE realizou sua 5ª 
Reunião com as Entidades Representativas dos 
Participantes e Assistidos - ERPs (Sindicatos e 
Associações), reafirmando seu compromisso com 
a transparência e o diálogo. O evento, integrante 

do projeto “TRANSPARÊNCIA EM FOCO - DIÁLOGOS 
PRECE”, visa trazer atualizações sobre atos de gestão e 
respostas às reinvidicações da última reunião.

Estiveram presentes dirigentes do SINTSAMA/RJ, 
STAECNON/RJ, ASEAC e SINDEPPERJ, gerentes da 
PRECE, além do Diretor-Presidente da Entidade, Antonio 
Carneiro e o Diretor Administrativo e Financeiro Eleito, 
Valdemir de Carvalho que, juntos, presidiram a reunião.

No início do encontro, o Presidente Antonio Carneiro re-
afirmou o compromisso e a relevância do projeto Trans-
parência em Foco, mencionando sua consolidação e 
a intenção de, em 2024, expandi-lo para aposentados e 
pensionistas, além de incluí-lo também para outros mu-
nicípios do Rio, levando assim, informações importantes 
aos Assistidos que residem em locais distantes. Informou, 
ainda, a criação de um cronograma anual com divulga-
ção antecipada das datas das reuniões bimestrais, facili-
tando o planejamento e a presença assídua de todos.

Destacou que, no dia 14 de dezembro, ocorrerá a apre-
sentação do Planejamento Estratégico (PE) da PRE-
CE/2024-2028 para os gestores e membros dos Con-
selhos Deliberativo e Fiscal. A Kédos Audit & Consulting, 
responsável pela elaboração do Plano, detalhará as es-
tratégias e o processo de sua implementação. O PE serve 
para orientar nas tomadas de decisões, alinhar recursos, 
esforços e garantir que a Entidade possa se adaptar e 
prosperar em um ambiente em constantes mudanças.

O Presidente lembrou que o Regulamento do Plano de 
Benefícios do PRECE CV oferece aos participantes a pos-
sibilidade anual, em todo mês de abril, de alterar a moda-
lidade de renda vitalícia para renda financeira. Salientou 
que a Entidade lançará uma ampla campanha de cons-
cientização, visando informar aos participantes e assistidos 
sobre a relevância e os benefícios de optar pela mudança 
de modalidade, o que inclui o término das contribuições 
extraordinárias e a formação de um saldo de reserva a 
partir das suas contribuições normais, mais as contribui-
ções da patrocinadora, além da rentabilidade acumulada.

Também compartilhou com os presentes os retornos po-
sitivos recebidos daqueles que, anteriormente, eram no 
plano BD e que migraram para o Plano PRECE IV, refor-
çando a satisfação deles com a decisão. 

Destacou a boa performance do Plano PRECE IV, 
que registrou uma rentabilidade acumulada aproximada 
de 12% no período de setembro de 2022 a agosto 
de 2023, reiterando o compromisso da PRECE com a 
gestão eficiente dos recursos e a geração de valor para 
seus participantes e Assistidos.

Foram trazidas à reunião respostas aos seguintes assuntos:

 RETIRADA DO PATROCÍNIO DOS 
PLANOS PRECE I E II  

Foi ressaltada pelo Presidente Antonio a relevância e 
as vantagens do processo de retirada de patrocínio dos 
Planos PRECE I e II para todos os envolvidos.  

A Gerente de Atuária, Isabela Vieira registrou que foi 
criado um Grupo de Trabalho (GT), liderado pelo Diretor 
Valdemir Carvalho, formado por técnicos da PRECE e da 
CEDAE, visando definir os procedimentos para a efetivação 
desta importante retirada.  Ficou decidido pelo Grupo a 
necessidade de contratação de uma assessoria atuarial 
externa e do acompanhamento jurídico da CEDAE. 

Devido aos prazos estabelecidos pela PREVIC para a 
resolução dessa demanda, foi ressaltada a relevância do 
Grupo de Trabalho apresentar um parecer à CEDAE com 
o intuito de agilizar a chegada de uma rápida solução.

Também foi esclarecido que, embora a PREVIC não tenha 
como definir uma data limite legal para a CEDAE dar início 
ao processo, uma vez que este comece, será indispensável 
elaborar um cronograma para observar os prazos que, a 
partir desse momento, se tornam obrigatórios e que estão 
estipulados na legislação.

PAGAMENTO DE RESERVA DE POUPANÇA 
DOS PARTICIPANTES FALECIDOS

Em sequência, a Gerente de Benefícios  Selma Zordan 
comunicou aos presentes que apenas 06 beneficiários 
de participantes falecidos procuraram a PRECE para 
resgatarem suas reservas. Com o objetivo de alcançar 
a um número maior de elegíveis, o vice-presidente do 
SINTSAMA, Humberto Lemos, se dispôs a ajudar a 
localizar aqueles que ainda desconhecem a nova regra.

CONTRATAÇÃO BRADESCO SEGUROS

Em atendimento a solicitação dos representantes da 
ASAPAE e do SINTSAMA, a Gerente de Benefícios da 
PRECE, Selma Zordan, forneceu esclarecimentos sobre o 
processo de seleção e contratação da seguradora Bradesco 
para a concessão de empréstimos. Utilizando um quadro 
comparativo entre as ofertas das seguradoras Bradesco, 
Icatú e Sul América, ela justificou a escolha, destacando 
que a decisão foi pela proposta significativamente mais 
vantajosa em termos de custos em comparação às demais.

PDV DA CEDAE

Também foi trazida pela Gerente de Benefícios a 
informação de que aderiram ao PDV da CEDAE, até 
novembro, 278 pessoas, o que representa uma adesão 
moderada. De acordo com dados levantados pela 
Gerente de Atuária, Isabela Vieira, os valores relativos 
à cota e a posição de outubro/23, perfazem o total de 
saldo de portabilidade de R$ 65 milhões. 

Com o propósito de evidenciar aos seus participantes, agora 
elegíveis ao PDV, o valor de possuir um Plano de Benefícios, 
a PRECE se dedicará a elucidar as vantagens de continuar 
vinculado à Entidade, assegurando a gestão dos recursos 
para serem disponibilizados na forma de benefício.

PRECATÓRIOS FEDERAL E ESTADUAL

Em relação ao PRECATÓRIO FEDERAL - OFND, o Ge-
rente Jurídico da PRECE, Luiz Antonio Gomes, relatou de-
cisões do Supremo Tribunal Federal - STF que afetam a 
gestão dos precatórios. “Em novembro de 2023, o STF 
autorizou o uso de depósitos judiciais para quitar esses 
papéis. Já em dezembro, considerou inconstitucional a 
lei que restringia esses pagamentos, permitindo agora a 
quitação integral”, disse Luiz.

Diante desse cenário de mudança na jurisprudência, o 
Presidente da PRECE, Antonio Carneiro, interrompeu a 
venda deste precatório ante a possibilidade de que o va-
lor devido seja quitado pela União no ano de 2024. A 
suspensão teve apoio unânime da direção, que solicitou 
a emissão de Parecer Jurídico acerca dos limites das deci-
sões proferidas pelo STF e a interferência dessas decisões 
no ativo da Entidade.

Em referência ao PRECATÓRIO ESTADUAL DO 
THEATRO MUNICIPAL DO RJ, o Presidente Antonio 
Carneiro esclareceu que foi divulgado na imprensa 
um possível acordo entre o Tribunal de Justiça - TJ e a 
Procuradoria Geral do Estado - PGE para o pagamento 
dos valores referentes aos precatórios estaduais com 
desconto que pode chegar a até 60%, no entanto, 
ainda sem um cronograma de pagamento estabelecido. 
Com base nas informações do Gerente Jurídico Luiz 
Antonio Gomes, está prevista a publicação de um edital 
detalhando as novas regras desse acordo. 

Antonio esclareceu: “Importante considerar que há 
uma sequência estabelecida para o pagamento deste 
precatório pelo Estado, e a PRECE está posicionada em 
torno do número 21 mil na fila.  Além disso, há outros 
números que nos antecedem, estes relacionados aos 
casos prioritários. Diante disso, ainda é incerto determinar 
o momento em que efetivamente receberemos. 

Como obtivemos 12 ofertas externas para a aquisição 
deste Precatório, com variação entre 15% e 50% 
do valor nominal, mas com pagamento imediato, 
considerei prudente interromper o processo de venda 
e aguardar a definição das novas regras, pois somente 
desta forma saberemos que negociação será mais 
interessante para a Entidade”.

Mantendo uma postura cautelosa, decidiu esperar a 
emissão dos pareceres jurídicos antes de prosseguir 
com todas as vendas e realizou, por determinação 
legal, um lançamento contábil, referente ao valor da 
média das propostas recebidas, totalizando R$ 60 
milhões. A suspensão teve apoio unânime da direção, 
evidenciando uma gestão responsável diante das 
atuais incertezas.
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